

CLÍNICAS VETERINARIAS

Los nuevos reyes del hogar

LOS ANIMALES DE COMPAÑÍA, ENTRE LOS QUE SE HAYAN TODO TIPO DE ESPECIES, ACAPARAN CADA VEZ MÁS CUIDADOS Y ATENCIONES DE SUS PROPIETARIOS

JOSÉ A. MAS

Raro es encontrar un hogar en la que no destaque la presencia de un animal de compañía. Además, en los últimos años las mascotas habituales como perros y gatos han empezado a convivir con otras menos frecuentes como son especies de reptiles o aves.

Todos los animales requieren de un cuidado responsable que está impulsado y asesorado por multitud de profesionales que han hecho que la provincia de Alicante se sitúe a la vanguardia en el sector de la veterinaria convirtiéndose en un referente a



Los centros veterinarios de la provincia de Alicante son un referente a nivel nacional

nivel nacional.

Actualmente, el Colegio de Veterinario de Alicante tiene censados un total de 717 veterinarios. De estos, una gran parte, casi 500 han centrado su actividad profesional en el cuidado y la asistencia a los animales de compañía. El resto de colegiados

en activo, unos 100, trabajan en otros sectores como funcionarios de sanidad y agricultura, sanidad exterior, comerciales de laboratorios farmacéuticos, clínicas de animales de abastos, animalario de universidades, fábricas de piensos o consultorios de industrias alimentarias, entre

otras actividades menores.

En la provincia se pueden encontrar más de 200 establecimientos veterinarios: 46 consultorios, 186 clínicas y 12 hospitales. Una de las claves que han hecho que los profesionales de Alicante sean un referente a nivel nacional es la continua in-

i LOS DATOS

717 Profesionales se dedican al sector de la veterinaria en la provincia de Alicante situándola a la vanguardia del sector. De ellos, unos 500 trabajan en el cuidado y la asistencia a los animales de compañía, mientras que unos 100 se dedican a otros campos.

250 Establecimientos veterinarios se pueden encontrar a lo largo de la provincia de Alicante. La mayoría, 186, son clínicas, 46 son consultorios y 12 hospitalares.

corporación de los avances tecnológicos y de instalaciones, así como la aplicación de nuevas técnicas para el tratamiento de las enfermedades de los animales domésticos.

El hecho de que la gran mayoría de los profesionales se dediquen a la asistencia de mascotas viene dado por el aumento que este tipo de animales han experimentado en los últimos años. Un cambio que ha provocado un exodo de profesionales del campo a la ciudad.



**Clínica Veterinaria
CASTALLA**

- Consultas • Rayos X
- Análisis clínicos • Cirugía
- Visitas a domicilio • Tienda especializada

Daniel Vélez Tarilonte. Col: 03-1163
C/. El Cid, 16 • 03420 Castalla (Alicante)
Telf. 965 560 1899 - Urgencias 618 631 912



**Clínica Veterinaria
Manjón**

Medicina General - Vacunaciones - Identificación - Cirugía
Ecografía - Análisis Clínicos - Radiología - Limpieza Dental
Hospitalización - Reproducción - Comportamiento
Servicio de Urgencias

C/ Padre Manjón, 24 - 03600 ELDA (Alicante) - Tel. 966 982 213
Urgencias: 692 044 949



**Clinica Veterinaria
VORAMAR GOLF**

965 15 18 99
URGENCIAS 24h: 670 69 04 92

SERVICIOS VETERINARIOS • VISITAS A DOMICILIO
VENTA DE ACCESORIOS • TIENDA DE ALIMENTACIÓN
PELUQUERÍA CANINA • PELUQUERÍA FELINA

C/ Maruja Pastor N° 2 - Playa San Juan (Alicante)
Junto a C.C. Torre Golf www.voramargolf.com

CLÍNICA VETERINARIA



Aves
Reptiles
Mamíferos
Peces

Medicina y Cirugía de animales exóticos
Servicio Domicilio y Urgencias

C/. Quijote, 46. Elda. Telf. 966 965 011
Urgencias: 616 342 054

**CENTRO VETERINARIO
BLASVET**
Lda. Carmen Itziar de Frutos Llorente

**CIRUGÍA, ECOGRAFÍAS y RAYOS X
PELUQUERÍA**

HORARIOS
LUNES a VIERNES: 10.00 a 14.00
17.00 a 21.00
SÁBADO: 10.00 a 14.00

URGENCIAS 24 HORAS
600 837 001

Plaza San Blas, 1 • 03005 ALICANTE
Tel. 965 928 688
Urgencias 600 837 001

CLÍNICAS VETERINARIAS

Caderas como nuevas y a acorrer

JOSÉ A. MAS

Entre las enfermedades de desarrollo más frecuentes entre los perros suele estar la displasia de cadera, artritis o fracturas que provocan mucho dolor a las mascotas. Mientras que en los perros pequeños la enfermedad se trata con una pequeña cirugía paliativa en razas de mayor tamaño se requieren técnicas más complejas para tratarlas.

Veterinarios como los del Centro Policlínico Veterinario Raspeig consideran que «una vez que hay una degeneración articular grave la única cirugía con garantía es la prótesis de cadera». En los últimos años ha habido un gran desarrollo de los implantes, pasando de prótesis que se fijaban mediante cemento óseo hasta los de última generación que consiguen una osteointegración en el hueso.

La prótesis de cadera es una ci-

LOS CENTROS VETERINARIOS MÁS AVANZADOS PRACTICAN CIRUGÍAS CON LAS QUE COMBATIR DE FORMA SATISFACTORIA ENFERMEDADES COMO LA ARTRITIS

rugía mayor que requiere un quirófano preparado de modo especial y durante la intervención son necesarios tres cirujanos y un anestesista.

Debido a la importancia de la cirugía y al riesgo de complicaciones los profesionales insisten en poner todos los cuidados posibles



Las prótesis se colocan en intervenciones quirúrgicas en las que llegan a intervenir hasta tres cirujanos y un anestesista

en cada uno de los pasos a seguir, que se dividen en tres. El primero es la evaluación. Al animal se le debe hacer un examen general y ortopédico que esté a cargo de un traumatólogo. El segundo paso es la preparación preoperatoria en la que al perro se le suministran antibióticos y analgésicos para con-

trolar el dolor. Por último, está el postoperatorio. Normalmente, los animales regresan a casa después de dos o tres días desde la intervención.

En aproximadamente el 95% de los casos el resultado es satisfactorio con una fuerte disminución del dolor y mejoría en la locomoci-

ción. La prótesis de cadera es una cirugía muy demandada pero compleja y en uno de cada veinte perros el resultado no es satisfactorio. Como en todas las cirugías pueden aparecer complicaciones, aunque la mayoría se pueden resolver gracias a las prótesis no cementadas.

La compañía de un perro nos reporta enormes satisfacciones y beneficios, pero su tenencia es un acto de responsabilidad ante la sociedad y ante el propio animal. Por ello es importante seguir las siguientes

RECOMENDACIONES PARA PROPIETARIOS DE PERROS

1.- Cuando decida adquirir un perro, seleccione entre las más de trescientas razas y sus cruces a la que se adapte mejor a sus necesidades y circunstancias. No se deje influenciar por personas poco informadas, por caprichos o por modas.

2.- Los perros adquiridos cuando ya tienen microchip implantado, no pueden inscribirse en el preventivo Registro Valenciano de Identificación Animal (RIVIA), si se desconoce en qué base de datos se encuentra registrado el animal. Para evitar este problema, exija antes de cerrar la compra, la documentación acreditativa de la base de datos de origen, tras lo cual deberá dirigirse a su veterinario habitual para efectuar la inscripción en el RIVIA.

3.- Si decide adiestrar a su animal, desconfie de quienes le ofrezcan potenciar su agresividad hacia personas o animales.

4.- Infórmese sobre como educar a su perro para conseguir una adecuada socialización y equilibrio de comportamiento.

5.- Es preceptivo identificar con microchip antes de los 3 meses de vida o en el mes siguiente a su adquisición, a los perros que se encuentren habitualmente en el territorio de la Comunidad Valenciana, indistintamente del lugar de residencia de sus dueños.

6.- Facilite a su animal los tratamientos preventivos de desparasitación y vacunaciones necesarias. La de la rabia es obligatoria para todos los perros residentes en la Comunidad Valenciana, poniéndose por primera vez a los 3 meses de edad, revacunando a partir del año siguiente.

7.- Disponga de la siguiente documentación obligatoria:

- Pasaporte para Animales de Compañía.
(Excepto perros con antigua Cartilla Sanitaria expedida antes del 08-03-2005, que no salgan de España.)
- Certificado y Tarjeta del RIVIA (Registro Informático Valenciano de Identificación Animal), que acrediten la inscripción del animal.
- Medalla plástica de vacunación antirrábica.

8.- Cumpla las Ordenanzas Municipales y demás disposiciones legales sobre tenencia de animales. Fuera de su domicilio lleve a su perro en todo momento con correa y collar, y recoja siempre sus excrementos.

9.- Infórmese de las necesidades básicas de su animal en cuanto a espacio, ejercicio, educación, nutrición y atención sanitaria, llevándolo periódicamente a su veterinario de confianza.

10.- En ningún caso maltrate a su animal, y jamás lo abandone.



**Colegio Oficial
de Veterinarios
de Alicante**



Un animal de compañía es una responsabilidad

J. A. M.

■ La tenencia de un animal de compañía debe ir siempre unida a la responsabilidad. Con el tiempo animales como perros y gatos están dando paso a otro tipo de animales exóticos, como por ejemplo especies reptiles, que requieren unos cuidados más especiales.

Desde las instituciones se aconseja que antes de adquirir un animal de compañía, el futuro propietario debe asesorarse e informarse por expertos, como los veterinarios, en el cuidado y la atención que requieren. Es desaconsejable adquirir los animales en puestos de venta ambulante y mercadillos, donde no ofrecen garantías de un correcto cuidado de los animales.

Además, siempre se debe exigir una factura con el fin de preservar los derechos del consumidor y poder reclamar al establecimiento especializado en caso de que el animal presente algún problema. El nuevo propietario debe cumplir con las revisiones periódicas establecidas por su veterinario para asegurar el bienestar y la salud del animal, así co-



Una iguana

mo identificarlo para evitar posibles pérdidas.

Respecto al cuidado de los animales exóticos, la asistencia y el consejo del veterinario experto es más patente debido al desconocimiento del cuidado y las costumbres de estas especies. Asimismo, no es aconsejable comprar estos animales si su procedencia es dudosa. Desde el Colegio de Veterinarios se aconseja acudir a establecimientos especializados.

LUIS EDUARDO MONTES ORTEGA | PRESIDENTE DEL COLEGIO DE VETERINARIOS DE ALICANTE

«La asistencia veterinaria es imprescindible»

JOSÉ A. MAS

■ ¿Cómo se encuentra actualmente el sector en la provincia?

Los veterinarios de nuestra provincia son referente nacional por su alto nivel de formación y especialización. Ello es debido, en gran parte, a que Alicante cuenta desde hace tiempo con residentes extranjeros, muchos de ellos dueños de animales de compañía y muy exigentes con el trato del profesional hacia el animal. Además, los establecimientos de la provincia registran un alto nivel tecnológico y se realiza una inversión importante en el mantenimiento de sus instalaciones de forma periódica. Respecto a la práctica profesional, antes el veterinario ejercía más en el campo, ahora la profesión se ha vuelto más urbana, orientada al cuidado de los animales de compañía.

■ Por qué es importante la asistencia veterinaria?

La asistencia veterinaria es imprescindible si se quiere tener un animal de compañía, puesto que se debe responder ante la sociedad

y ante el propio animal, asegurando su salud y bienestar.

■ ¿Cuántas veces se debe visitar al año al veterinario?

Recomendamos cumplir con los requisitos mínimos que aseguren la salud y el bienestar, como los

Los residentes extranjeros son muy exigentes con el trato profesional hacia el animal

chequeos periódicos, con más frecuencia el primer año de vida, según el calendario vacunal, y luego una visita anual.

■ ¿Qué beneficios aportan los animales domésticos?

Los animales nos reportan múltiples beneficios, y no sólo su afecto y compañía. Los especialistas han comprobado que son excelentes remedios contra la depresión, la soledad y la incomunicación. Lo

cierto es que están proliferando las terapias basadas en el contacto con todo tipo de animales, de hecho existen proyectos de terapia asistida con animales de compañía regulados por la Conselleria de Bienestar Social.

■ ¿Tienen datos sobre la localización de animales perdidos o abandonados?

Sí, gracias a la existencia del Registro Informático de Identificación Animal creado para incorporar todos los datos referentes a los animales de compañía de la Comunidad Valenciana, y que está conectado con los existentes en otras comunidades autónomas y países europeos. De este modo, se tiene una mejor coordinación en casos de pérdidas, hallazgos, abandonos o robos.

■ ¿Qué cifras maneja?

La base cuenta entre las tres provincias de la Comunidad Valenciana con unos 617.000 animales identificados, en su mayoría perros. Desde su puesta en marcha en 1997, 18.750 animales han sido recuperados y devueltos a sus pro-



El presidente del Colegio de Veterinario, Luis Eduardo Montes Ortega

pietarios. El pasado año se inscribieron sólo en nuestra provincia casi 33.000 animales y gracias al registro se recuperaron 700 animales de las 1.080 denuncias que se recibieron, lo que supone casi

el 65% del total. El número de llamadas telefónicas que se reciben en la oficina de este registro actualmente son más de 2.600 al mes, lo que da una idea del servicio que presta este sistema.

HOSPITAL VETERINARIO SAN VICENTE

Camí del Rodalet, n.º 17
(Detrás Colonia Santa Isabel)

**URGENCIAS 24 h.
965 668 582**

Centro Policlínico Veterinario Raspeig
www.veterinariosanvicente.com
info@veterinariosanvicente.com

Centro de Diagnóstico Equino (C.D.E.)
Catarroja (Valencia)



San Vicente - Playa San Juan - Albufera - Elche

Nuevos Servicios

Escaner (TAC)
Fisioterapia - Cinta subacuática

Endoscopia - Ecografía - Rx digital
Neurología - Traumatología - Dermatología
Endodoncia - Ortodoncia - Oftalmología
Nuevos animales de compañía (exóticos)
Etología clínica (alteraciones comportamiento)

CABALLOS: Clínica móvil - Cirugía colico - Ortopedia

Reproducción

PELUQUERIA - RESIDENCIA - AMBULANCIA

CLÍNICA VETERINARIA



la Asunción

TIENDA ESPECIALIZADA y
PELUQUERÍA

CIRUGÍA GENERAL y TRAUMATOLOGÍA,
HOSPITALIZACIÓN 24 H.,
LABORATORIO, RADIOLOGÍA, TIENDA
ESPECIALIZADA, PELUQUERÍA
y HOTEL CANINO y FELINO

C/. Antonio Brotons Pastor, 37
ELCHE
Telf. 966 670 043
Urgencias: 649 268 852

clínica veterinaria la Almajada

- Animales de compañía y exóticos • Cirugía
- Hospitalización • Analítica • Radiografía
- Ecografía • Alimentación y Complementos
- Peluquería • Servicio a domicilio

Centro Comercial
“La Almajada”
Frente al Colegio
“Cebat”



Urgencias
687 444 744
24 horas

Escorpio, 1, local 4, 6 y 7
03110 Mutxamel - Alicante
Tel./Fax. 965 95 63 67



101
PERROS Y GATOS
peluquería y + cosas

calle del teatro 39 - 03001 alicante
T 965 20 49 02
www.101perrosygatos.com

AQUAZUL



Especialistas en peluquería canina,
spa canino, tintes, stripping.
Peluquería de roedores
Venta de cachorros, criadores
de maltés toy, yorkshire toy,
gatos reptiles, roedores, peces.
Todo tipo accesorios para tus
mascotas. Complementos
exclusivos, piensos.

www.mascotasaquazul.com
CALLE POETA QUINTANA, 27
Telf. 965 211 961
Alicante